
Bruno Mar chand s’attend à être extrê me ment cri ti qué lorsqu’il annon cera, pro ba ble ment
aujourd’hui, la hau teur de la pro chaine hausse de la taxe d’imma tri cu la tion.
« On est en train de prendre les der nières déci sions. On est à quelques heures près de vous en
par ler si on va de l’avant […] Vous allez voir les gens qui vont être pro ba ble ment très cri tiques.
Puis je les com prends », a laissé tom ber le maire de Qué bec, hier, en marge d’une annonce.
« ÇA NOUS ÉCOEURE TOUS »
Sans dévoi ler son jeu, il a réitéré ceci : « Au conseil de ville, pré sen te ment, puis je vais par ler
de mon équipe, on haït tous faire ça. Il n’y a per sonne qui est content de faire “Hé, on dis cute
de taxes. On pour rait peu têtre mon ter des taxes.” Ça nous écoeure tous […] On sait que les
citoyens sont pris à la gorge. On sait qu’eux autres aussi vivent l’in�a tion. »
En anti ci pant ces cri tiques viru lentes, le maire pré pare-t-il les esprits à une hausse ful gu -
rante de la taxe sur l’imma tri cu la tion ? « Si on va de l’avant, on n’est pas naïfs au point de
pen ser que les gens vont dire que c’est une bonne nou velle », s’est-il contenté de répondre.
Depuis 1992, la taxe sur l’imma tri cu la tion pour les auto mo bi listes de Qué bec est de 30 $. En
mai, Bruno Mar chand a con�rmé que cette contri bu tion aug men te rait d’au moins 10 $ à par tir
du 1er jan vier 2025.
FLEUR ET ÉPINES
Le maire de Qué bec a éga le ment qua li �é la pos si bi lité don née par le gou ver ne ment caquiste
aux muni ci pa li tés d’aug men ter cette taxe de « �eur qui a peut-être beau coup d’épines ».
M. Mar chand a par ailleurs répondu par l’a�r ma tive lorsqu’un jour na liste lui a demandé si le
palier pro vin cial « se déres pon sa bi lise » en re� lant ce pou voir de taxa tion. « Est-ce que les
villes ont un rôle à jouer ? La réponse est oui. On contri bue à hau teur de plus de 50 % au bud -
get de la Société de trans port. On a besoin d’avoir un par te naire qui contri bue avec nous au
déve lop pe ment parce que tout le monde y gagne », a-t-il déclaré.
D’après lui, « c’est une mis sion de l’état qué bé cois dont on pense qu’il doit mieux s’acquit ter.
Main te nant qu’il ne l’a pas prio ri sée, nous, on réa lise que si on ne le fait pas – on est à
quelques heures de �na li ser les déci sions à prendre –, tout le monde y perd ».
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La grève des cols bleus de Qué bec les 12 et 13 sep tembre n’aura pas d’impact sur le Grand Prix
cycliste, assure la Ville, qui se dit prête pour l’impor tant évé ne ment.
« Pour une troi sième fois en quatre mois, la Ville de Qué bec assu rera les ser vices essen tiels
requis pen dant la grève de deux jours qui sera déclen chée par le Syn di cat des employés
manuels de la Ville, les 12 et 13 sep tembre pro chains », a avisé la Muni ci pa lité par voie de
com mu ni qué, hier.
Ce débrayage sur vient en plein Grand Prix cycliste à Qué bec, qui aura lieu le 13 sep tembre. Le
porte-parole de la Ville, François Moi san, assure que les moyens de pres sion des syn di qués ne
nui ront pas à la tenue de l’évé ne ment.
« Nous ne pré voyons pas d’impact sur la tenue de la course, a-t-il déclaré. Par exemple, les
clô tures néces saires à la pro tec tion du par cours sont déjà sur place et seront ins tal lées par des
cadres de la Ville. »
D’autre part, les col lectes des matières rési duelles seront a�ec tées. « Cer taines col lectes des
matières rési duelles pré vues pour les 12 et 13 sep tembre seront repor tées au 11 sep tembre et
au 14 sep tembre ou annu lées », a annoncé la Muni ci pa lité.
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Bruno Mar chand s’est dit « sur pris » de la sor tie du syn di cat des chau� eurs de bus du Réseau
de trans port de la Capi tale (RTC), qui refuse la déci sion de doter ses membres d’adresses
cour riel pro fes sion nelles pour un coût annuel d’envi ron 70 000 $.
« On est en 2024. Pou voir com mu ni quer avec ses employés, c’est le sou hait de toute entre -
prise pour pou voir à la fois les mobi li ser, leur expli quer, leur don ner de l’infor ma tion et pré -
ci ser ce qui s’en vient. C’est une dépense utile. […] Je les invite [les chau� eurs] à embras ser le
chan ge ment », a sou tenu le maire de Qué bec, hier, en marge d’une annonce.
Ce der nier réagis sait à un article du Jour nal dans lequel on appre nait que l’exé cu tif syn di cal
(CSN) des chau� eurs du RTC a qua li �é cette dépense « d’inutile dans le contexte actuel ».
ORDINATEURS ET TÉLÉPHONES
Le syn di cat a éga le ment laissé entendre qu’il pour rait récla mer que des ordi na teurs ou des
télé phones soient four nis aux chau� eurs si jamais l’employeur déci dait d’aller de l’avant avec
son pro jet pilote. Le maire a exclu cette éven tua lité tout en se mon trant ouvert à l’idée que le
RTC puisse don ner accès à des ordi na teurs dans des locaux par ta gés.
« On com prend que la réa lité des chau� eurs n’est pas celle des employés de bureau, a-t-il
convenu. Les chau� eurs n’ont pas besoin que le RTC leur four nisse tout l’équi pe ment, alors
que ce n’est pas son rôle. Je pense qu’ils ont pro ba ble ment tous un cel lu laire. »
VILLENEUVE D’ACCORD
Inter rogé sur le même sujet, le chef de l’oppo si tion muni ci pale, Claude Vil le neuve, s’est plu -
tôt mon tré en phase avec le rai son ne ment syn di cal.
« C’est une dépense dont on n’est pas convain cus de l’uti lité, a-t-il sou tenu. Je n’ai pas reçu
un argu men taire, pré sen te ment, qui me per met de dire que c’est néces saire. C’est une
dépense qui n’est pas utile selon nous. »
D’après lui, « qu’on puisse joindre les employés, je veux bien. Quand je veux joindre
quelqu’un de mon équipe, je lui envoie un texto. Je l’appelle. Je ne crois pas que par cour riel,
c’est la meilleure façon de joindre quelqu’un qui est sup posé être au volant d’un véhi cule ».
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Avec les dos siers chauds qui occu pe ront l’automne en poli tique muni ci pale, le chef de l’oppo -
si tion demande au maire Bruno Mar chand d’annu ler sa mis sion de près de deux semaines en
Europe.
« Il devrait renon cer à sa mis sion. Je pense que cette mis sion-là n’est pas oppor tune dans le
contexte actuel », a tran ché le chef de l’oppo si tion o� cielle à l’hôtel de ville, Claude Vil le -
neuve, hier, en marge d’une annonce au parc Girar din, à Beau port.
PLUSIEURS ENJEUX IMPORTANTS
Selon une récente déci sion du comité exé cu tif, le dépla ce ment du maire en Espagne, en Suisse
et en France devait durer 14 jours, à par tir du 23 sep tembre, soit le plus long pour un maire de
Qué bec en 20 ans. Or, M. Mar chand a men tionné lundi, sans don ner de détails, que ce serait un
peu moins long.
Quoi qu’il en soit, Claude Vil le neuve énu mère les dos siers qui néces sitent la pré sence du maire
à Qué bec, cet automne.
« Dans le dos sier du tram way, on ne com prend pas ce qui arrive. On a une négo cia tion en
cours avec les employés de la Ville. On a des élec tions fédé rales qui risquent d’être déclen -
chées, où le tram way risque d’être, à l’échelle régio nale, quelque chose d’impor tant. On a un
bud get com pli qué en pré pa ra tion. On a la taxe sur l’imma tri cu la tion. »
Pour M. Vil le neuve, « M. Mar chand n’a pas l’oeil sur la balle » et il ne s’occupe pas des « dos -
siers impor tants » dans la ville.
« Le maire s’occupe de tout, sauf ce qui est prio ri taire à la Ville pré sen te ment », a-t-il asséné,
en lui repro chant son absence hier à un évé ne ment qui réunis sait les employés de la muni ci -
pa lité, au pro �t d’un autre évé ne ment, qu’il n’a pas nommé.
Selon le compte Ins ta gram du maire, ce der nier assis tait à un déjeu ner-cau se rie de Ça roule
Doc ! en pré sence de la com mu nauté d’a�aires, lors duquel il a pris
la parole.
INQUIET POUR LE TRAMWAY
En paral lèle, le chef de l’oppo si tion s’inter roge sérieu se ment sur le tra vail qui se fait pour
réa li ser le pro jet de tram way et sur la pos si bi lité de le mettre en branle à la pro chaine sai son
de construc tion.
« On est tou jours dans le noir, plu sieurs mois après la publi ca tion du rap port de la CDPQI. [...]
Dans le dos sier du tram way, le maire est dans le siège du pas sa ger. Ce n’est plus Capi taine
Tram way. »
Au cabi net du maire, on a choisi de ne pas com men ter la sor tie du chef de l’oppo si tion.
– Avec la col la bo ra tion de Taïeb Moalla

Il doit voir aux dos siers chauds, ici, au lieu d’aller en Europe, dit le chef de
l’oppo si tion
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